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Assemblea Annuale della Sez. Agordina del CAI  25 marzo 2023 

 

 

RELAZIONE DEL PRESIDENTE 

Carissime Socie, Carissimi Soci della Sezione Agordina, Gentili Autorità, amici e  
simpatizzanti, nell’esporre la relazione sull’attività svolta dalla Sezione nel corso del 
2022 vorrei  porgere un sincero saluto ed un  ben arrivati a Voi tutti; saluto di 
benvenuto  espresso da parte anche del Direttivo Sezionale. 
 
Nell’iniziare esponendo la relazione ricorderei indistintamente in prima battuta tutti i 
Soci e gli Amici che sono andati avanti. 

Consentitemi però di ricordare alcune figure importanti per la Sezione che ci hanno 

lasciato nel corso dello scorso anno e nei primi giorni del 2023, quindi un ricordo ed un 

pensiero vada a Renzo Gavaz deceduto proprio il giorno dei Pavaroi, 05 Gennaio di 

quest’anno,  nostro Socio con vari incarichi all’interno del Consiglio Direttivo tra cui la 

Vice Presidenza, Responsabile delle Opere Alpine sul finire degli anni novanta ed inizi 

degli anni duemila, è stato anche imprenditore di successo e Sindaco di Agordo per 

due mandati; al Cavalier Leonardo Del Vecchio, persona di grande valenza 

imprenditoriale ed umana  che è stato nostro socio per trent’anni fino agli inizi degli 

anni duemila; all’Amico e Socio Giuseppe Costantini “ El Bepo “  Alpinista ed Alpigiano 

“, scomparso a giugno ed infine ad un altro Amico e Socio della Sezione di Conegliano 

Veneto, Costantino Sartorello mancato a luglio, affezionato alla Nostra Sezione, alle 

montagne Agordine ed in particolare alla Moiazza. 

Mi sento in dovere di ricordare anche tutte le persone che il tre luglio u.s. hanno perso 
la vita nella tragica disgrazia avvenuta sul ghiacciaio della Marmolada, tragedia della 
quale sono rimasto profondamente scosso.  
Ricordiamoli quindi tutti con qualche attimo di raccoglimento. 
 
Ringrazio sentitamente l’Unione Montana Agordina nella persona del Presidente Paolo 
Frena che mette a disposizione ormai da diversi anni questa sala, sicuramente atta ad 
ospitare lo svolgimento della Assemblea Annuale; incontro importante dove viene 
condiviso con tutti i Soci l’operato del Sodalizio, relazionando sulle varie attività svolte 
nel corso del 2022.  
 
L’anno appena trascorso fortunatamente ha visto l’allentarsi delle restrizioni imposte 
dall’emergenza sanitaria che per circa due anni ci ha reso la vita non facile, quindi si è 
ritornati a vivere serenamente senza limitazioni e le attività sociali sono riprese nella 

piena normalità.  
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Relativamente al tesseramento vi è da segnalare ancora l’ottimo risultato ottenuto con 
l’incremento delle iscrizioni che al 31.12.2022 contava 1.451 soci, circa un’ottantina di 
unità in più rispetto al 2021, dei quali 124 nuovi Soci, sicuramente frutto del buon 
lavoro svolto dal Sodalizio nelle varie attività proposte nel corso dell’anno. 
 
Un importante e fondamentale attività e lavoro svolto che impegna tre giorni alla 
settimana nel  primo trimestre dell’anno, oltre che al mese di dicembre antecedente, di 
ciò sono grato e ringrazio per il servizio svolto con professionalità e competenza Luigi 
Stradelli assieme a Massimo Costa, ma sicuramente un grazie a Geremia Pellegrini 
che è il cuore pulsante della specifica attività,  per la sua costante  presenza presso la 
sede sociale al fine di  garantire un servizio efficiente  all’utenza che si approccia per il 
rinnovo del bollino o per un nuovo tesseramento. 
Allo scopo di ottimizzare e velocizzare le operazioni di tesseramento è stato acquistato 
un nuovo computer portatile, strumento indispensabile per questa attività; 
conseguentemente, su disposizione della Sede Centrale allineandosi così alle direttive 
legislative nazionali, si è provveduto a munire la Sezione del POS pagamento 
automatico nel qual caso l’utenza ne faccia richiesta. 
 
La Sezione come di consuetudine nel corso del 2022 è sempre stata operativa 
cercando di proporre varie attività di interesse per il Socio e per gli appassionati, 
(escursioni, corsi, eventi ect.) creando sinergia, affiatamento e convivialità che sono la 
base per un buon andamento dell’operatività stessa e la vita del Sodalizio. 
 
Nel mese di gennaio come da tradizione viene programmata la manifestazione dei “ 
Pavaroi “ con l’accensione dei fuochi sulle cime ed il grande falò sulla spianata del Broi 
in centro ad Agordo, purtroppo dopo lo stop nel 2021 a causa della pandemia l’evento 
non ha potuto avere luogo nel 2022 per motivi di carattere meteorologico in quanto la 
giornata del 05 gennaio 2022 sarà ricordata come unica del mese con un tempo 
veramente pessimo e certamente non favorevole allo svolgimento della 
manifestazione. 
Segnalo che per le manifestazioni all’aperto è stato acquistato nel mese di dicembre 
u.s. un nuovo gazebo. 
   
Relativamente all’Adunanza come annunciato nel corso dell’ultima Assemblea dei Soci 
svoltasi un anno fa e precisamente il 26 marzo 2022, l’evento si è svolto al Còl del 
Camp nelle immediate vicinanze delle casette Favretti nel Comune di Taibon Agordino 
sotto la vertiginosa e magnifica Torre Venezia, in uno scenario a dir poco fantastico. 
La giornata ha avuto una buona partecipazione di persone, il meteo fortunatamente è 
stato clemente, ad onor del vero nella prima parte della mattinata una brezza alquanto 
fastidiosa ci ha accompagnato, ma non lamentiamoci, va bene così, abbiamo portato a 
casa con un buon successo anche la 37^ Adunanza. 
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La Sezione ha messo alle stampe il tradizionale libretto con varie ed interessati 
relazioni sviluppate da relatori preparati e ben disposti a collaborare per il buon esito 
dell’evento; il mio grazie vada a tutti loro che voglio singolarmente nominare e che 
hanno contribuito alla stesura dell’interessante pubblicazione: Andrea Piccin, 
Alessandro Savio, Luigi Cadorin, Stefano Santomaso, Giorgio Fontanive, Danilo 
Giordano e Vittorio Fenti, quest’ultimo ha anche curato la bellissima ed esaustiva 
cartolina commemorativa della giornata, con un disegno a china delle due torri 
(Venezia e Trieste) stilizzate in maniera impeccabile. 
 
Per quanto sopra, ringrazio in primis le Famiglie Favretti nella persona di Giulio che 
hanno concesso e permesso lo  svolgimento della manifestazione sulla spianata 
adiacente alle omonime casette, un grazie al Sindaco di Taibon Agordino che era 
presente all’evento, un grazie sincero vada anche al Sindaco di Agordo Roberto 
Chissalè che fra l’altro si è adoperato ed impegnato fattivamente nella logistica, un 
grazie particolare alla Pro loco di Taibon Agordino, capitanata da Silvano Ben ( El 
Piciol) che con grande impegno si è prodigata nella preparazione del pranzo, ringrazio 
anche Don Cesare per la sua presenza nel celebrare la Santa Messa e da ultimo 
ringrazio Giacomo Mottes che ha sponsorizzato la stampa del manifesto. 
 
La prossima Adunanza, la trentottesima si svolgerà a Còl  Mont sotto le Cime dell’Auta 
nel Comune di Canale d’Agordo, con la collaborazione del Gruppo Crodaioli dell’Auta. 
  
Nel mese di ottobre dopo due anni di sosta forzata a causa della crisi sanitaria si è 
potuta organizzare la 14^ Edizione di “ Sere d’Autunno “, manifestazione che ha avuto 
un ottimo successo di pubblico; nel corso delle serate si sono avvicendati  vari autori 
con filmati interessanti, dalla salita al Monte Everest da un alpinista non professionista 
Davide Chiesa, al magico e fantastico mondo del bosco descritto da Merino Mattiuzzi 
di Zoppè di Cadore, alla serata presentata dall’Alpinista Heinz Grill sui valori durevoli 
nel mondo alpinistico ma anche nella vita sociale e da ultimo Moreno Pesce che ci ha 
proposto alcuni filmati delle sue imprese dal titolo “ La mia seconda vita “, facendoci 
capire che la disabilità non ferma gli audaci. 
 
Ringrazio il nostro Consigliere Roberto Soramaè ed il Socio Alessandro De Zorzi  per 
la grande disponibilità, la competenza e per aver fornito le attrezzature tecnico 
logistiche atte allo svolgimento delle serate, da segnalare che il film presentato da 
Merino Mattiuzzi è stato girato da Roberto ottenendo anche dei riconoscimenti 
importanti. Debbo essere riconoscente anche nei confronti del presentatore delle 
serate Gianpaolo Soratroi e verso le persone che con passione dedicano il loro tempo 
per la preparazione delle serate, in primis Anna che coinvolge tutte le altre ragazze, 
Vanna, Fabiana, Mara, Barbara e forse dimentico qualcuna, spero di no. 
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Il 30 luglio presso l’Arena di Laggio di Cadore nel Comune di Vigo di Cadore si è svolta 
la 24^ edizione del Premio Pelmo d’Oro, evento importante per il mondo della 
montagna in generale, cerimonia che ha visto premiato l’Agordino Anselmo Cagnati 
premio Speciale Dolomiti Unesco. Alla cerimonia erano presenti due nostri Consiglieri 
Barbara Cau e Giorgio Farenzena che ringrazio di cuore per aver rappresentato la 
Sezione in quel frangente. 
 
Il 30 di ottobre si è svolta la Santa Messa per ricordare tutti i caduti sulle nostre 
montagne, un grazie al Coro Agordo che è il promotore ed organizzatore, un grazie 
anche al Gruppo ANA di Agordo, alle Stazioni del C.N.S.A.S. dell’Agordino e dei vari 
Gruppi Rocciatori. 
 
In occasione ed in prossimità delle festività natalizie ci si è ritrovati il 16 dicembre 
presso la Pizzeria Agordina, per ringraziare quanti sono stati vicini al Sodalizio nel 
corso dell’anno, scambiandoci poi gli auguri di Buon Natale e Felice Anno Nuovo. 
 
Nel 2022 la Sezione ha operato come di consueto per la gestione della rete 
sentieristica, non vorrei essere noioso, ma mi ripeto e come nella precedente relazione 
affermo che dopo l’evento straordinario dell’ottobre 2018 che ha devastato l’Agordino e 
con i cambiamenti climatici in atto sempre più accentuati, con eventi straordinari che si 
stanno  susseguendo, quindi con le  stagioni invernali avare di precipitazioni nevose, 
estati torride e con sporadici violenti temporali, situazioni con forti raffiche di vento, 
fenomeni che mettono a dura prova il territorio attorno a noi rendendolo sicuramente 
vulnerabile, creando criticità sulla rete dei sentieri; la Sezione  dal canto suo interviene 
cercando, per quanto possibile nel sistemare e bonificare al meglio con le proprie forze 
di volontariato i tracciati. 
 
Forze di volontariato e realtà associative che gravitano nella vallata e che collaborano 
attivamente con il Sodalizio; Stazioni del C.N.S.A.S. di Agordo e della Valle del Biois,  
gli Amici della Montagna di Cencenighe Agordino, i Crodaioli dell’Auta, le Riserve 
Alpine di Caccia, il Piodek di Taibon Agordino, i Castelani della Frazione di Soccol 
sempre di Taibon, i vari gruppi Alpini (A.N.A.), il Gruppo Ambiente di La Valle Agordina, 
associazione presieduta dal Nostro Consigliere Stefano Mezzacasa (El Stufi) che 
ringrazio particolarmente per il suo fattivo impegno con la Sezione e non da ultimo  
anche alle Amministrazioni Comunali che ci supportano nelle varie attività.  
A tutti loro vada il mio più sincero grazie per l’aiuto che ci forniscono. 
 
Nel corso del 2022 l’attività sulla rete di sentieri è stata impegnativa con interventi che 
hanno avuto la partecipazione di numerosi volontari che si sono prodigati per la 
manutenzione dei tracciati, rimangono sempre e comunque delle criticità. 
 
Alla fine del mese di settembre (27.09.2022) su richiesta della S.A.T. (Società 
Alpinistica Tridentina) e precisamente su richiesta specifica del Presidente della 
Commissione Sentieri Trentina Tarcisio De Florian si è svolta una riunione presso 
l’Unione Montana Agordina che ha avuto per argomento la situazione del sentiero 
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nr.704 (Sentiero delle Farangole) che unisce due importanti rifugi, il Pedrotti alla 
Rosetta ed il Rifugio Mulàz. Il sentiero fa parte dell’Alta Via nr. 2, con partenza da 
Bressanone ed arrivo a Feltre. 
All’incontro erano presenti oltre al De Florian, il sottoscritto, Antonello Cibien 
(Coordinatore della Sentieristica Sezionale), Loris De Col Responsabile Ufficio Tecnico 
U.M.A., Bruno De Donà (Guida Alpina), il Presidente della S.A.T. del Primiero assieme 
a due componenti della sentieristica sempre del Primiero ed un ingegnere che 
collabora con il Sodalizio Trentino, si è discusso sulle criticità del tracciato che sono 
state palesate ed avanzate dai gestori dei rifugi anzidetti, su un itinerario che per i due 
terzi si snoda in territorio Bellunese nel Comune di Canale d’Agordo. 
Ancor prima della tempesta VAIA la S.A.T.  aveva effettuato un’ispezione del sentiero e 
conseguentemente stilato un progetto di massima per la messa in sicurezza del 
tracciato, progetto molto elaborato ed oneroso che dovrà essere valutato in maniera 
oculata. A conclusione dell’incontro si è concordato che nel mese di luglio di 
quest’anno verrà effettuata un’ulteriore ispezione per poi decidere il da farsi, 
sicuramente il problema è sul campo, ma bisogna fare i conti anche con i finanziamenti 
che potranno essere messi a disposizione. 
  
Anche nel 2022 sono stati acquistati e messi a disposizione delle Associazioni che 
aiutano e collaborano con la Sezione materiali di consumo (olio da miscela e olio da 
catena, benzina, legname vario ect.), inoltre è stata donata una motosega ed altro 
materiale al Gruppo dei Castelani della Frazione di Soccol (Taibon Agordino). 
 
Ringrazio Antonello Cibien quale Coordinatore Sezionale della Sentieristica, figura 
importante che oltre a coordinare ed organizzare le riunioni della Commissione 
risponde alle innumerevoli mail di richiesta di informazioni, di segnalazioni, di criticità 
ed altro, sempre presente in occasione di riunioni ufficiali che riguardano l’argomento 
sentieri; il mio ringraziamento vada anche ai Referenti dei sentieri che sono stati 
designati per ogni Comune. 
 
Per quanto attiene la manutenzione e le ispezioni ai bivacchi alpini si segnala che 
l’attività ispettiva e stata rispettata con le varie visite alle strutture in quota che sono 
veri ed importanti presidi per le emergenze per chi si trova in difficoltà. 
Nello specifico per quanto attiene il Bivacco “ Cesare Tomè “ al Giazzer dopo 
l’intervento straordinario effettuato nell’ottobre del 2021 si segnala che il lavoro svolto 
è stato efficace con una buona tenuta sul manufatto. 
Da segnalare inoltre che per quanto riguarda il Bivacco “ Renato Reali “ alla Croda 
Granda di proprietà delle Fiamme Gialle di Predazzo, sembra vi sia l’intenzione da 
parte del Corpo della Guardia di Finanza di sostituirlo con un manufatto nuovo.  
 
Relativamente ai nostri due rifugi di proprietà, anche nel 2022 la Sezione ha posto in 
essere vari interventi per migliorare la fruibilità e mettere in sicurezza ed a norma le 
strutture; sicuramente è sempre molto difficile ed oneroso intervenire, ma con l’aiuto  
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finanziario concesso dalla Sede Centrale attingendo ai vari bandi Pro- Rifugi si riesce 
in parte a sopperire alle ingenti spese. Dei lavori e migliorie effettuate, ne darà conto 
specificatamente Giorgio Farenzena – Responsabile delle Opere Alpine -. 
 
Un grazie va a tutti coloro che hanno seguito con competenza e determinazione i vari 
interventi ad entrambe le strutture e, in particolare: gli ispettori del Rifugio Scarpa-
Gurekian (Geremia Pellegrini) e del Rifugio Carestiato (Fabio Fenti), il responsabile 
delle Opere Alpine Farenzena Giorgio coadiuvato dallo stesso Fenti ed il tecnico 
Alessandro Savio. 
 
Come pocanzi detto, per quanto concerne lo specifico dei lavori eseguiti nelle nostre 
due strutture, lascio il compito al Responsabile delle Opere Alpine che dopo di me vi 
illustrerà in maniera dettagliata i lavori eseguiti e le spese sostenute. Inoltre ci farà una 
previsione dei lavori che il Consiglio, con il benestare di questa Assemblea, intende 
pianificare per il restante 2023 e inizio 2024, nel contempo lo ringrazio sentitamente 
per la sua preziosa opera volta a tenere efficienti le nostre strutture in quota.  
 
Mi è doveroso ringraziare per l’attività svolta e la gestione delle nostre strutture i 
gestori Marco Bergamo (Rifugio Scarpa Gurekian) e Diego Favero (Rifugio Bruto 
Carestiato) e tutti i loro collaboratori. 
 
L'attività in ambiente della Sezione nel 2022 si è svolta regolarmente ed il programma 
è stata portato a termine con successo. 
 
Come da programma la Commissione di Alpinismo Giovanile con le responsabili 
Giuliana Da Ronch e Consuela Balzan, ha organizzato e portato a compimento delle 
entusiasmanti escursioni per i bambini e per chi si è voluto unire alle uscite. 
 
Escursioni sicuramente interessanti, di ciò voglio ringraziare le Referenti che sanno 
sempre attirare la curiosità, coinvolgendo in maniera assoluta i più piccoli con uscite 
sempre ben strutturate ed organizzate, la partecipazione alle uscite è stata buona ed 
interessanti anche le mete: il 15 maggio Strada della Vena – Colle Santa Lucia – 
Andràz – Livinallongo del Col di Lana; 04 giugno Sentiero delle Dolomiti in Miniatura  - 
San Tomaso Agordino; 16 ottobre – Ospizio La Crusc – Val Badia. 
Solo un’escursione non è stata effettuata destinazione Lago di Calaita – Primiero. 
 
Sempre con i bambini ed i ragazzi ma all’interno del mondo della scuola nel contesto 
del progetto “ Montagna Amica e Sicura “ sono state organizzate numerose uscite con 
la Scuole Medie di Cencenighe Agordino e Canale d’Agordo nei mesi di febbraio e 
marzo, escursioni in ambiente innevato con nozioni sull’importanza della sicurezza nel 
frequentare la montagna d’inverno. Nell’autunno scorso sono state poste in essere un 
paio di uscite con la Scuola Media di Agordo. Pertanto sono grato a Massimo 
Brancaleone, Fabiana Luciani, Consuela Balzan, Giuliana Da Ronch, Massimo Costa, 
Roberto Soramaè, Antonello Cibien, Fabio Focardi, con la collaborazione della 
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Squadra del Soccorso della Stazione Val Biois e più precisamente con l’operatrice 
cinofila Nadia Crose.  
 
Anche nel 2022 il giorno 03 luglio su richiesta di Andrea Bernardi, la Sezione ha 
collaborato ad un’uscita con concerto al Castello di Andraz, Bernardi ha richiesto una 
persona della Sezione che potesse spiegare in maniera semplice ed esplicativa la 
geologia della zona adiacente il maniero: a rappresentare il Sodalizio è intervenuto 
Maurizio Alfieri, nostro Socio, appassionato di storia locale e soprattutto di geologia; la 
giornata ha avuto un buon successo. 
Ad ogni buon conto segnalo che Maurizio nel corso del 2022 ha messo alle stampe 
una pubblicazione dal titolo “ Torquato Taramelli – Storie e ricerche nel Bellunese “, 
vicende ed aneddoti a cent’anni dalla scomparsa del grande Geologo, personaggio 
che ha avuto contatti con il Direttivo Sezionale di allora, partecipando  anche alle 
storiche Adunanze dell’800. 
 
L’attività escursionistica nel 2022 ha visto l’organizzazione di numerose uscite a partire 
da quelle invernali, 22 gennaio Forcella Aurine (serale) con cena a seguire; 30 gennaio 
Monte Zovo (Comelico); 13 febbraio Spiz de Zuel (Val di Zoldo); 20 febbraio Anello 
della Crüsc de Rit (Val Badia); 27 febbraio Monte Specie (Parco Naturale Fanes – 
Sennes – Braies); 20 marzo Col dei Bos (Dolomiti d’Ampezzo); di seguito le uscite 
estive    08 maggio Santuario Madonna della Corona (Valle dell’Adige); 12 giugno Olt 
de Val d’Arc e Monte Crep (Prealpi Bellunesi e Trevigiane);26 giugno Monte Migogn 
(Gruppo della Marmolada); 10 luglio Piz da peres (Dolomiti di Braies);16/17 luglio 
Cima d’Asta (Gruppo di Cima d’Asta); 20/21 agosto Laghi di Sopranes (Parco Naturale 
Gruppo di Tessa); 03/04 settembre Schiara (Gruppo dello Schiara); 11 settembre 
Monte Ferrara (Dolomiti d’oltre Piave – Gruppo del Pramaggiore); 18 settembre Monte 
Aiarnola (Gruppo del Popera); 02 ottobre Monte Borgà – Libri di San Daniele ( Gruppo 
del Duranno); 23 ottobre Hochhorn (Monti di Dobbiaco). 
Solo un’escursione non è stata effettuata per motivi di meteo avverso quella alla Cima 
del Montanel nel Gruppo del Cridola. 
 
Da segnalare il 03 luglio il raduno delle Sezioni Venete all’interno della manifestazione 
denominata “ Settimana Nazionale dell’Escursionismo “ organizzata dalla Sezione di 
Feltre alla quale hanno partecipato Anna Magro, Antonello Cibien e Fabiana Luciani 
con un piccolo gruppetto di affiatati Soci.   
 
Altra importante comunicazione che mi sento di riferire a codesta Assemblea è la 
partecipazione di una nostra Socia al VI° Corso di formazione organizzato dal 
Comitato Scientifico Veneto Friulano Giuliano per l’acquisizione del titolo di “ Operatore 
Naturalista e Culturale di 1° Livello “, attività addestrativa che si è svolta durante i mesi 
primaverili, estivi ed autunnali, l’impegno da parte dei partecipanti è stato notevole con 
vari fine settimana destinati alla frequenza delle attività, di ciò ringrazio sentitamente 
Cristina Betto che si è impegnata ed ha voluto ottenere con un ottimo risultato questo 
meritato titolo, contribuendo ad apportare valore aggiunto al Sodalizio.    
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Tutte le escursioni anzidette sono state molto partecipate con soddisfazione degli 
iscritti che ormai sono degli affezionati e sono un gruppo affiatato ed omogeneo. 
 
Mi è doveroso segnalare la presenza a tutte le uscite della Vice Presidente Anna, che 
ringrazio sentitamente, per la costanza e la volontà espressa, ringrazio anche tutti gli 
Accompagnatori e Responsabili di escursione che mi sento di nominare, oltre ad Anna 
come ho appena riferito sempre presente, nomino Antonello Cibien, Fabio Focardi, 
Fabiana Luciani, e Sabrina Dall’O’. Durante le uscite invernali abbiamo ospitato con 
piacere anche un Accompagnatore della Sezione di Montebelluna che ha svolto attività 
insieme a noi in quanto la propria Sezione per problematiche organizzative legate 
all’entrata in vigore del decreto legge 1° gennaio 2022 sulla sicurezza, aveva sospeso 
tutte le uscite in ambiente innevato. 
 
Nel corso del 2022 la Scuola di Sci Alpinismo Sezionale diretta dall’Istruttore Nazionale 
Michele Costantini, ha posto in essere ed organizzato nei primi mesi dell’anno il Corso 
SA/1, al quale hanno partecipato una decina di Allievi. Altra importante novità per la 
Scuola, nei mesi di settembre ed ottobre la promozione e organizzazione di un corso 
di avviamento all’alpinismo, anche per questa attività si sono iscritte una decina di 
persone che si sono impegnate in lezioni teoriche ed uscite pratiche in ambiente. I 
partecipanti sono rimasti molto soddisfatti delle lezioni teoriche e delle uscite che 
prevedevano la salita di alcune vie normali e ferrate. 
 
Per quanto sopra ringrazio tutti gli istruttori, che dedicano parte del loro tempo libero 
per l’organizzazione dei corsi, l’accompagnamento dei Soci e degli appassionati. 
 
Nel mese di maggio e precisamente il giorno 29 dopo varie riunioni e contatti è nato il 
Coordinamento delle Sezioni Dolomiti Bellunesi, struttura alla quale la Sezione ha 
aderito assieme alle altre 17 Sezioni Provinciali. La struttura è sorta con l’intento di 
unire le forze, per dare voce ai Sodalizi di montagna, per promuovere il territorio e per 
quanto più possibile portare un messaggio ed una comunicazione univoca, sempre 
però nel rispetto dell’indipedenza di ciascun Sodalizio. 
 
Come consuetudine la Sezione ha partecipato alla manifestazione Rivanadal nella 
giornata del 18 dicembre, altra presenza del Sodalizio avvenuta il 10 settembre al 
mercatino di Frassenè per i cento anni dell’omonimo Gruppo Sportivo. 
 
Altre manifestazioni molto importanti che hanno visto la presenza della Sezione sono 
stati i Convegni in ricordo dell’Ingegner Ohannès  Gurekian, il primo svoltosi a Belluno 
il 22 aprile al Palazzo Miari Fulcis, poi vista la presenza fisica in terra Agordina del 
nostro illustre professionista è stato organizzato sempre dalla Fondazione Architetti 
della Provincia di Belluno, un altro incontro  che si è svolto con  più appuntamenti, il 
primo dei quali è stato il convegno specifico per gli Architetti il 23 settembre presso la 
sala “ Don Ferdinando Tamis “ con la presentazione di un’interessante pubblicazione.  
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Nella stessa giornata è avvenuta l’inaugurazione della mostra sulle opere progettate 
dall’ingegnere armeno, a seguire il 1° ottobre si svolta una mini escursione per le vie di 
Frassenè allo scopo di constatare effettivamente i lavori e le strutture sul campo, infine 
l’08 ottobre è stata organizzata una serata presso il Rifugio “ Scarpa – Gurekian “  
dove si è  parlato di Gurekian e la sua figura professionale, ma lo si è voluto ricordare 
come Alpinista, promotore del turismo di montagna. 
Per comprendere meglio e nello specifico la persona sono intervenuti oltre che all’arch. 
Angelo Da Frè Presidente Fondazione Architetti Belluno Dolomiti, gli Architetti Sara 
Gnech, Fulvio Bona, Tommaso Del Zenero, assieme a Giorgio Fontanive e la Guida 
Alpina Marco Bergamo che hanno sviluppato un’analisi molto approfondita sull’attività 
Alpinistica ed all’interno del Club Alpino Italiano da parte di Gurekian.  
La serata si è conclusa con una cena a menu armeno e la consegna da parte della 
figlia dell’ingegnere Signora Manning di un chiodo storico alla Sezione Agordina che 
dalle mani del sottoscritto è passato in quelle del gestore al fine di esporlo in bella 
mostra nella sala da pranzo della struttura. 
Per quanto sopra,  ringrazio sicuramente i promotori dell’iniziativa, ma un grazie vada 
a Giorgio Fontanive per la sua relazione storica e Marco Bergamo per l’intervento 
molto approfondito sull’attività alpinistica. 
   
Un grazie ad Antonello Cibien che si occupa della stesura del programma annuale nel 
quale è elencata gran parte della nostra attività, depliants che è sempre molto atteso e 
gradito dai Soci ed appassionati della montagna. 
Un altro strumento che ci aiuta nella divulgazione delle attività è anche il nostro sito 
internet, curato con professionalità da Alessandro De Zorzi e lo staff della sua ditta 
RHX; un grazie ad Anna che lo aggiorna con regolarità e scrupolosità, inserendo 
l’attività svolta e gli eventi del programma che si susseguono e si svolgono 
settimanalmente. 
Altro importante strumento di comunicazione è la nostra newletter CAIINFORM curata 
con simpatia e spunti interessanti dal nostro consigliere  Fulvio Zasso, impegnato 
anche all’interno del Consiglio Direttivo della rivista “ Le Dolomiti Bellunesi “. 
 
Un ringraziamento a Chiara Fontanive, ex appartenente al Consiglio Direttivo, che 
mantiene i contatti con vari gruppi associazionistici agordini, Chiara è  responsabile 
della pagina Facebook - Club Alpino Italiano Sezione Agordina - che cura e aggiorna in 
modo costante e preciso così come  Davide Conedera che cura ed aggiorna sempre in 
modo tempestivo la pagina Instagram ed insieme al suo amico Alex Fusina nostro 
Consigliere che per quanto possibile e compatibilmente con i propri impegni di studio è 
presente alle attività istituzionali. Alex nel 2022 è entrato a far parte della Scuola di Sci 
Alpinismo Sezionale.  
 
Un sentito grazie ad Emanuela Schena nella sua qualità di segretaria, incarico 
indispensabile che svolge con competenza e precisione; nella stesura dei verbali e 
l’archiviazione degli stessi, attività che si rende necessaria per poter garantire una 
precisa gestione della Sezione.   
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Un altro ringraziamento va al Tesoriere Giuseppe Penasa nel suo incarico sicuramente 
delicato svolto con competenza e capacità; purtroppo Penasa per motivi personali ha 
deciso di lasciare l’incarico a far data dal 31 dicembre u.s., da parte mia certamente vi 
è stata apprensione nell’intento di individuare una altra figura capace di sostituirlo 
nell’incarico, persona che fortunatamente è stata trovata ed è Michele Fusina al quale 
porgo il mio più sentito ringraziamento e la mia stima, pertanto gli auguro buon lavoro 
in questa mansione di responsabilità nell’ amministrare le risorse finanziarie. 
 
Un ringraziamento ancora ai Revisori dei Conti – Giorgio Fontanive, Michele Costantini 
e Maurizio Marcon - che si sono impegnati con la nostra associazione, curando questo 
aspetto importante e delicato di controllo sull’attività economica sociale;  
 
Ringrazio Giorgio Fontanive memoria storica e culturale della Sezione per l'impegno 
dimostrato con la pubblicazione di interessanti  articoli sulle riviste semestrali  “Le 
Dolomiti Bellunesi” e  “Alpi Venete” ed un contributo sempre importante sul  bollettino 
parrocchiale “ Echi”. 
 
Ricordo anche che la Sezione è stata presente a tanti incontri intersezionali fatti di 
riunioni, assemblee e conferenze in ambito Provinciale (Coordinamento Sezioni delle 
Dolomiti Bellunesi e Rivista Le Dolomiti Bellunesi a Longarone), Regionale 
(Assemblea Delegati del Veneto a Valdagno), Interregionale (Assemblea dei delegati 
VFG a Pasian di Prato – Udine) ed (Assemblea Nazionale dei Delegati a Bormio - 
Sondrio), colloqui e altre rappresentanze avvenute a vario titolo, nel corso del 2022.  
Alcuni incontri si sono svolti ancora in video conferenza, per poi via via ritornare alla 
normalità con un contatto fisico diretto, certamente la Sezione è sempre stata presente 
alle varie riunioni dimostrando serietà e coerenza.  
 
Voglio esprimere la mia gratitudine sincera e schietta all’Amministrazione Comunale di 
Agordo che concede da tempo immemorabile a titolo gratuito la nostra Sede Sociale; 
inoltre, il ringraziamento va anche per la disponibilità e nella collaborazione per le varie 
manifestazioni e le pratiche burocratiche.  
 
Ringrazio con vera gratitudine e riconoscenza il Corpo Nazionale del Soccorso Alpino 
della Stazione di Agordo nella persona del capostazione Diego Favero per la fattiva 
collaborazione con il Sodalizio e non da ultimo evidenziando anche l’attività ed il 
servizio di vitale importanza che svolgono tutti gli operatori a beneficio di chi si trova in 
difficoltà in ambiente montano. Altro importante comunicato: segnalo che con delibera 
di Giunta  nr.47 del 10 novembre 2022 l’Unione Montana Agordina ha disposto che la 
Jepp Land Rover Defender in dotazione alla suindicata Stazione possa essere 
condotta per motivi istituzionali (Lavori sui rifugi di proprietà e attività di  sentieristica) 
anche da appartenenti il Consiglio Direttivo Sezionale. 
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Ringrazio anche i giornalisti dei quotidiani provinciali e dei settimanali locali che 
forniscono visibilità alla Sezione, in particolare Claudio Fontanive, Gianni Santomaso e 
Loris Santomaso, quest’ultimo che riserva sempre un ampio spazio alla Sezione sul 
bollettino parrocchiale "Echi di Agordo".  
Ringrazio Mirco Mezzacasa che attraverso l’emittente Agordina Radio Più con diversi 
servizi ha promosso la nostra immagine e le nostre attività.  
 
Un ringraziamento anche ai responsabili dell’Ufficio Tecnico dell'Unione Montana 
Agordina, Loris De Col ed Alessandro De Col, coadiuvati dalle collaboratrici Arianna 
Marotto, Cordelia Scalari ed Alice Ben con i quali la Sezione ha instaurato un ottimo 
rapporto di collaborazione per l’accesso e la richiesta dei contributi per i Sentieri alpini 
ed i Bivacchi, senza dimenticare anche le varie richieste e conseguenti autorizzazioni 
di utilizzo di questa Sala.  
 
Sincera e profonda gratitudine vada a tutti gli sponsor che supportano il Sodalizio allo 
scopo di aiutare finanziariamente le varie attività (stampa dei depliants del programma 
annuale e locandine, serate ed eventi). 
 
Un ringraziamento anche alla Profumeria Wanda sempre presente nell’aggiornare la 
stazione meteo posta sotto i portici in Piazza della Libertà. 
 
Vorrei esprimere la mia più viva gratitudine nei confronti del Direttivo Sezionale che mi 
ha supportato in qualche mio momento difficile dimostrando sensibilità, senso di 
responsabilità ed appartenenza, nonché capacità nell’affrontare le varie problematiche 
che si palesano nel corso delle attività. 
 
Ringraziamento esteso a tutti i Soci che collaborano ed aiutano questo Sodalizio nel 
diffondere la cultura della montagna. 
 
Un sentito e sincero ringraziamento ad Anna che nel suo incarico di Vice Presidente 
mi supporta fattivamente nel proseguo del mio mandato. 
 
Ringrazio ancora una volta tutti voi, presenti a questa Assemblea, tutti i Soci ed Amici 
della Sezione Agordina.  
 
Con riconoscenza, Semplicemente Grazie. 
                                                                                                                                                                                     
                                                      
 
                                                                                                               Dario Dell’ Osbel 
                                                                                                  Presidente Club Alpino di Agordo  
 
 


